

► **Pedro Barato pide redoblar esfuerzos al sector agrícola para protestar ante la crisis.** PÁGINA 8

► **ECONOMÍA** El PP anuncia que presentará 30 enmiendas a los Presupuestos Generales del Estado que son «malos» para la provincia. PÁGINA 6

► **GÜRTEL** El grupo socialista pedirá hoy toda la información de la 'etapa Pariante' al frente de Emusvi en su Consejo de Administración. PÁGINA 9

CIUDAD REAL

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2009

► SANIDAD

La gripe A afecta con «levedad» a 4.000 ciudadrealeños y sólo la mitad pide atención

La Red de Médicos Centinelas de Castilla-La Mancha estima que cerca de dos millares de ciudadanos habrían demandado asistencia sanitaria en la provincia y más de ocho mil en el conjunto de la región

• El pediatra del Centro de Salud II del Torreón José Cabrerizo, también facultativo de este grupo de vigilancia, asegura que el nuevo virus está circulando, pero «está provocando cuadros que parecen catarros comunes».

RAQUEL SANTAMARTA / CIUDAD REAL
La Red Centinela de Vigilancia de la Gripe de Castilla-La Mancha anota en la provincia desde la semana 20 del año, comprendida entre el 17 y el 23 de mayo, hasta la 40 (del 4 al 10 de octubre) una tasa acumulada de 399,5 casos por cada 100.000 habitantes, lo que se traduciría en unas 4.000 personas infectadas por la gripe A (H1N1), de las que cerca de la mitad habrían demandado asistencia sanitaria.

Se trata de una incidencia inferior a la regional, ya que en Castilla-La Mancha, con una tasa acumulada de 450,73 casos por 100.000 habitantes, este grupo de expertos estima que han sido atendidas por el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) 8.043 pacientes, aunque durante ese periodo de tiempo se habrían producido 16.086 contagios por el nuevo virus.

Además, según se desprende del informe, Ciudad Real capital, con 772 casos, y Valdepeñas, con 708, se sitúan en el listado de los 13 municipios de la región con más gripe A detectada. Y es que entre todos ellos suman el 50 por ciento de los pacientes infectados por el nuevo virus.

El pediatra José Cabrerizo, médico de la Red Centinela de la Gripe de Castilla-La Mancha, explicó ayer a *La Tribuna* que «está habiendo gripe A, pero son cuadros

tan leves que parecen catarros comunes». «En ocasiones son indistinguibles, pero todas las muestras que he recogido ante la duda han dado positivo por este virus», precisó al respecto.

La sintomatología es prácticamente idéntica a la de un resfriado y a la de la gripe estacional, por lo que resulta muy difícil diagnosticar la enfermedad. Los tratamientos con antibióticos no son eficaces. De modo que al afectado no le queda otro remedio que acudir a los analgésicos y a los antitérmicos para sobrellevar un proceso que, aproximadamente, dura entre una y dos semanas. Pero, además, beber mucha agua y descansar se revelan clave para plantarle cara a la gripe, ya sea B ó A. Una patología cuyos síntomas pasan por el malestar general, escalofríos, fiebre de hasta 40 grados, estornudos, tos, dolor de cabeza, molestias musculares y articulares y dolor de garganta.

EN LAS AULAS. Mientras el porcentaje de incidencia es similar en hombres y mujeres, el grupo de edad más afectado es el que corresponde a la población escolar de cinco a catorce años, seguido de las personas cuyas edades se sitúan entre los 15 y los 64 años. Y es como cabía esperar, la vuelta a las aulas y la convivencia en espacios cerrados ha multiplicado el número de afectados.

«Seguramente habrá mucha más gripe A de la que estamos diagnosticando en las consultas, pero como se manifiesta como el catarro es complicado», reiteró el doctor José Cabrerizo.

Este pediatra del Centro de Salud II del Torreón, que forma parte de la Red Centinela de Vigilancia de la Gripe de Castilla-La Mancha junto a otros once facultativos de la provincia, resaltó así mismo el buen uso por parte de los ciudadanos de los dispositivos sanitarios. Un aspecto de gran importancia, puesto que el temor al colapso era real. «A día de hoy las consultas no están saturadas y, cuando a sale a colación el tema, la gente lejos de estar asustada, considera que se ha sobredimensionado el asunto hasta el punto de crear alarma social», según puso de relieve Cabrerizo.

UMBRAL EPIDÉMICO. Del 4 al 10 de octubre, el último boletín publicado por la Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, se han notificado a la Red de Médicos Centinelas 65 casos de gripe, lo que arroja una tasa semanal en la región de 95,39 casos por 100.000 habitantes, superior a la semana anterior (77,88). Este índice es superior en la provincia de Ciudad Real donde, según se puede observar,

la tasa ronda los 150 casos por 100.000 habitantes frente a los cerca de 85 registrados del 26 de septiembre al 3 de octubre.

La tasa semanal continúa por encima del umbral epidémico y, además, se espera un notable incremento en las próximas semanas. No en vano, el consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, auguró el pasado lunes un pico de gripe A para dentro de tres o cuatro semanas.

La capital y Valdepeñas se sitúan en la lista de los 13 municipios de la región con más casos

Pilar Zamora, portavoz del Grupo Municipal Socialista.



Una enfermera vacuna a una mujer contra la gripe estacional este otoño. / FOTOS: RUEDA VILLAN

Inmunización



Varios pacientes aguardan a ser llamados para vacunarse de gripe común.

El Pleno del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud decidirá hoy la fecha de comienzo de la campaña de vacunación de los grupos de riesgo contra la gripe A (H1N1), que previsiblemente tendrá lugar en las primeras semanas de noviembre. «Cuando llegue habrá mucha gente que ya la habrá pasado», indicó el doctor José Cabrerizo. En un primer momento sólo se inmunizará a los grupos de riesgo ya establecidos en anteriores encuentros: profesionales sanitarios, enfermos crónicos a partir de seis meses de edad, mujeres embarazadas y personal de servicios básicos. Hasta su inicio, los centros de salud están vacunando a los ciudadanos contra la gripe estacional.